

Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom 22.10.2019

Ort: Hauptgebäude Raum F107

Anwesende:

FR: Biologie, Pflawi, LaUm, Geographie, Geodäsie & Geoinformatik, Architektur,

FSR: Bauing & Geodäsie, MaPhy, Nawi, E-Technik und Informatik, Maschinenbau, Wirtschaftswissenschaften

AStA: Tjard, Marcel und Denise

Senator*innen

TOP 1: Ständiges

- Protokoll der letzten FSK (zu finden im Wiki) akzeptiert

TOP 2: Gast: Vizepräsidentin für Internationales

Internationaler Campus:

Ziele:

- Internationalen Studierende in stärkerem Austausch mit den "einheimischen" zu beiderseitigem Vorteil
- Alternative Lernformen aus dem Ausland "gewinnen"

Derzeitige Situation:

- ausländische Studierende finden keinen Anschluss zu "einheimischen" Studierenden
- Förderprogramme für mehr Outgoing, Wednesdays international, Meet & Eat, etc.

Lösungsansätze: möglichst auch dezentral organisiert

- erneutes F(S)R-Treffen mit möglichst vielen weiteren F(S)R
- ausgebildete Gruppierungen (go-inter) stärker einbeziehen
- Study-buddy
- WiWi : Laufgelage
- Unterbringung: meist internationale Studierende unter sich. WG- Programme mgl?
- Programme der Erstsemesteraktionen und ankündigungen der FR und FSR mehrsprachig gestalten
- Kommunikation für neu-beginnende, internationale Studierende (O-Woche, Master-O-Woche etc.) verbessern

- Bessere Abstimmung zwischen internationaler und allgemeiner Begrüßung (keine Konkurrenzangebote schaffen)
- Überlastung von HiWis in dezentralen, studiengangsbezogenen Betreuungsorten: Zugehen vom Hochschulbüro für Internationales auf die betreuenden Stellen (der Internationalen)
- Ordnungen/Formulare/Regelungen müssen mehrsprachig sein (Fakultätssache)
- Masterveranstaltungen mehrsprachig
- Visa-Problematik: Problematik mit Zulassungsterminen

Frage: Wie wird eine verpflichtende C1-Veranstaltung in Englisch von uns beurteilt?

Es wird über das Für und Wider diskutiert. Letztlich spricht sich die Mehrheit deutlich gegen eine solche Pflichtveranstaltung aus. Freiwillige Sprachangebote werden hingegen als sehr hilfreich angesehen.

TOP 3: Präsident Eppings Pläne für die nächste Amtszeit, Gespräch am 23.10., 13 Uhr

- Wahl im Senat ob eine Ausschreibung oder automatische Wiederwahl stattfinden wird
- Bei öffentlicher Ausschreibung weitere Kandidat*innen möglich, Epping stünde dann nicht mehr zur Wahl (eigene Aussage)

TOP 4: bevorstehender Mensastreik am 29.10.19 und weitere Aktionen des Arbeitskreises

- AK aktiver Studierender: Landesweiter Zusammenschluss
- Land Niedersachsen hat Nullrunde zur Unterstützung der Studentenwerke ausgerufen.
- Weitere Baumaßnahmen des StuWe Hannover werden nicht weiter unterstützt (Mensa Komplettschließung).
- Mindestens 2 Mio.€ werden benötigt um das StuWe handlungsfähig zu halten.
- Planung bis 2060
- Mehrbeitrag in den Semestergebühren für weniger Gegenleistungen.
- Hauptmensa zentraler Punkt der Demonstrationen (Pressekonferenz ~11 Uhr), Präsenz der Studierenden ist immens wichtig.
- Es werden benötigt: Helfer*innen die Flyer verteilen, Postkarten unterschreiben lassen, informieren.
- Mail mit Informationen über das I-Amt an alle Studierenden wird von Denise erstellt
- Infotexte werden an die Studierendenvertretungen per Mail versendet.
- Aktivitäten der F(S)R bitte beim AStA (Denise & Marcel) melden: Baulng wird ein Grillen organisieren und kann unterstützt werden

TOP 5: Musterprüfungsordnung

- WiWi unterstützen das Bündnis/deren Stellungnahmen
- Gespräch mit Herrn Epping & Frau Billmann-Mahecha/ Heute mit Prof. Epping:
 - Protokoll folgt

- Epping: Noteneintragung/automatische Anmeldung wird mit APA & Dezernat 6 besprochen
- Ursprünglicher Vorschlag mit automatischer Anmeldung zum PZ2 wird von Epping beachtet. Hinterfragen des Entschlusses steht an (Dezernat 6).
- Verringerung der PL-Zahl
- Rücktrittsregelung: Wird im November/Dezember im Senat besprochen
 - Testlauf eigentlich nicht durchführbar, da sich kein Studiengang nach dem Meldezeitraum abmelden kann. Wir werden sehen was Frau Billmann-Mahecha für Daten vorlegt.
- PA-"Entmachtung" : Entscheidungen zur Nachmeldung nur noch vom APA, nicht PA .
 - Einheitliche Handhabung erwünscht
 - Vorschlag:
 - Eindeutige Fälle APA
 - Unsichere Fälle: Entscheidung PA
 - Es wird sich eindeutig dafür ausgesprochen, dass der PA die letzte Entscheidungsbefugnis behalten muss
 - Diskussion in der Dekan*innenrunde am 28.10.2019
 - Bündnistreffen: 12.11.19, 18 Uhr
 - Unterschriftenlisten werden weitergeführt.
 - Flyer und Unterschriftenlisten an das Unikino weitergeben.

TOP 6: Vernetzungstreffen der Fachräte und Fachschaftsräte mit Workshops

Vertagt

TOP 7: Hochschulsport-Gebührenproblematik

Problematik:

- Senat verwaltet ZfH
- Gebührenerhöhung um die Übungsleiter*innen-Gehälter anzuheben (allerdings nur 50% der erhöhten Gebühren).
- Antrag des AStA in der StuRa-Sitzung am 30.10.
 - Petition
 - Flyer
 - Solidarität der anderen hannoveraner Hochschulen
 - Einbringung in den Senat

TOP 8: Sonstiges

- IT-Flyer: werden ausgegeben und darauf hingewiesen, dass es eine Online Version gibt, die von uns geteilt werden kann.
- Preis für exzellente Lehre: Bauings fragen nach Meinungen, Nawi erläutern den Teaching Award.
- Neuer Termin: vielleicht im FSR WiWi 03.12.2019, 18 Uhr